



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 21 de diciembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, Ovaciones, 24 Horas, Excélsior, Crónica, Milenio, El Economista, Reforma, Reporte Índigo, La Jornada, Contra Réplica.

Desde noviembre, dos casos de ómicron; ya son 25/Milenio

En México ya están confirmados 25 contagios con la variante ómicron de covid y dos personas presentaron síntomas antes de darse a conocer el primer caso del ciudadano sudafricano, ambas residentes en la capital. Una mujer de 25 años lo padeció desde el 16 de noviembre y un menor de cinco años sufrió malestares desde el 24 de noviembre y hasta ahora van 25 personas infectadas con esas cepas en el país. La red de laboratorios de secuenciación genética reportó a la plataforma Gisaïd (Global Initiative on Sharing All Influenza Data) que una mujer de 25 años, residente en Ciudad de México y que viajó a EU tuvo síntomas de la nueva variante del virus 13 días antes del caso del ciudadano sudafricano, internado voluntariamente el 29 de noviembre en el Hospital Ángeles Lomas.

Cómo fue 2021/Ovaciones

México superó las 200 mil muertes por covid, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud, que informó que se alcanzaron 200 mil 211 defunciones. Durante la conferencia vespertina de la Secretaría de Salud, el doctor José Luis Alomía, director General de Epidemiología, informó que se registraron 584 nuevas muertes en un solo día. Pese a que el país ya supera los 6 millones de dosis aplicadas contra esta enfermedad autoridades de salud y a personal educativa en Campeche.

Inician vacaciones con más contagios en BC y Chihuahua/24 Horas

El periodo vacacional de fin de año inició con un repunte en los casos activos de covid, y son diez municipios del país los que concentran el mayor número de contagios, tres de ellos en BC y dos en Chihuahua, además de que 61 hospitales reportan 100% de saturación. Según datos del Sistema de Información de la Red IRAG, de la Secretaría de Salud, hasta ayer, siete nosocomios de Sonora estaban a su máxima capacidad, entre ellos el Hospital Adolfo López Mateos de Ciudad Obregón, así como el General de San Luis Río Colorado y el de Cananea, ambos de la Secretaría de Salud federal.

Diagnostican a 14 mil con trombosis/Excélsior

Al haber logrado el diagnóstico de 14 mil personas con alguna enfermedad trombótica o hemorrágica sin importar su condición de derechohabiente, la Unidad Médica de Investigación en Trombosis, Hemostasia y Aterogénesis del IMSS considera que es la "única en su tipo en América Latina". Abraham Majluf Cruz, encargado de la unidad en el Hospital General Regional No. 1 Dr. Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro, en la Ciudad de México, informó que en México, 6 de cada 10 personas mueren a causa de una trombosis.

Reduce vacuna de influenza riesgos graves: Zenteno/Ovaciones

El director general del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, recomendó acudir a vacunarse contra la influenza para proteger la salud de grupos vulnerables durante el invierno. Informó que en la primera etapa de la temporada de influenza estacional 2021 2022, el instituto ha dispuesto de 2 millones de dosis para prevenir casos graves derivados de esta enfermedad.

Confirmados 23 casos de ómicron en el país/Crónica, Milenio

El Inmegen reportó que en México ya hay un registro de 23 casos confirmados de ómicron; 16 de los casos se localizan en la CDMX, 6 en el Estado de México y uno más en Tamaulipas. En tanto, hay seguimiento a casos sospechosos en Sinaloa, Quintana Roo, Coahuila, Jalisco y Ciudad de México. El primer caso se registró el 3 de diciembre.

Incumplen etiquetado más de 30 productos/Excélsior

La Cofepris y la Profeco inmovilizaron mil 464 unidades de más de 30 productos importados en dos supermercados de la Ciudad de México como medida precautoria por incumplir la norma NOM-051 de etiquetado de alimentos. Entre las irregularidades detectadas, destacan declarar la lista de ingredientes y sellos de manera conjunta, utilizar imágenes animadas o elementos interactivos en productos con sellos, colocación de sellos en ubicaciones irregulares y contener nutrientes críticos añadidos (azúcares).

Sector turístico de CDMX, aún sin alcanzar niveles prepandemias/El Economista

Como resultado de que la actividad turística en la capital del país aún no alcanza los niveles prepandemia, la derrama económica de enero a septiembre de este año fue de 41,710.79 millones de pesos, que significan 41,268.21 millones menos que en el 2019. De acuerdo con datos de la Secretaría de Turismo de la Ciudad de México, en el 2019, año con el mejor resultado en este indicador, la derrama total por los turistas hospedados en hoteles ascendió a 82,979 millones de pesos. En tanto, para el 2020, que fue cuando comenzó la pandemia y por ende, se generó el mayor cierre de actividades no esenciales como medida de prevención sanitaria, la derrama económica fue 28,048.61 millones de pesos.

Preocupa Ómicron en Valle de México/Reforma

El Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica confirmó siete pacientes con covid con la variante ómicron en México y un octavo paciente está en estudio Andreu Comas, virólogo de este Consorcio, alertó que se espera que su llegada a México será predominantemente en el Valle de México y las fronteras. “Con las Vacaciones habrá más llegada y transmisión a los principales destinos turísticos, como La Paz-Los Cabos; Riviera Nayarit-Manzanillo; Ixtapa, Huatulco y Riviera Maya”, externó Comas, investigador del Centro de Investigación en Ciencias de la Salud y Biomedicina.

Covid y contaminación/Reporte Índigo

La mala calidad del aire en las ciudades es un factor que agrava el covid en las personas, señala el artículo científico titulado “Coronavirus SARS-CoV-2, contaminación atmosférica y riesgos a la salud”, elaborado por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno de México y el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático y publicado en junio de 2020. Datos del portal covid de la Sedesa de la Ciudad de México indican que, en la capital, desde el inicio de la emergencia han fallecido 40 mil 282 personas de covid y se han confinado 99 mil casos.

Nuevamente colman aplicación de refuerzo/Excélsior

Filas de más de un kilómetro se registraron durante el inicio de la jornada de aplicación del refuerzo contra covid para adultos de 60 años y más residentes de las alcaldías Álvaro Obregón y Milpa Alta, en el macro módulo de vacunación instalado en la Expo Santa Fe. “No se vale, esto parece manda: más de una hora formados y luego la calle está de bajada; ya no aguantamos las piernas”, compartió Julián. Sin embargo, en esta sede, donde fueron instaladas 55 células aplicadores de la vacuna de AstraZeneca, quienes llegaban en silla de ruedas o con andadera podían ingresar sin hacer fila.

Variante ómicron predomina en EU/Excélsior

En Estados Unidos, 73% de los casos confirmados de covid pertenecen a la variante ómicron, aseguraron los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés). Con esto, se trata de la variante más predominante en la Unión Americana. Sin embargo, el presidente Joe Biden no planea “confinar el país”, declaró la vocera de la Casa Blanca, Jen Psaki. Hoy, Biden tiene previsto dar un discurso sobre los planes de su gobierno para enfrentar la nueva ola de la pandemia que enfrenta el país.

OMS: se propaga más rápido la variante ómicron que la delta/La Jornada

“Es mejor cancelar ahora y celebrar más tarde, que celebrar ahora y estar de luto más tarde”, advirtió ayer el jefe de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, al destacar que la variante ómicron de la covid se propaga más rápidamente que la delta y puede causar infecciones en personas ya vacunadas o que se han recuperado de la enfermedad. “Un evento cancelado es mejor que una vida cancelada”, expresó Adhanom Ghebreyesus, y agregó que se deben tomar “decisiones difíciles”. “En algunos casos, eso significará cancelar o retrasar eventos”, declaró a unos pocos días para Navidad.

OMS: 2022, el año "en el que acabemos con la pandemia"/Contra Réplica

2022 debe ser el año "en el que acabemos con la pandemia", dijo el lunes el jefe de la OMS, quien pidió reducir la desigualdad en el acceso a las vacunas. En una rueda de prensa en Ginebra, el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, expresó un deseo: 2022 debe ser el año en el que acabemos con la pandemia". Con la aparición de la variante ómicron, detectada en Sudáfrica en noviembre y mucho más contagiosa, algunos países se enfrentan a una quinta ola de covid y decidieron endurecer las restricciones sanitarias. En esa línea, el jefe de la OMS advirtió de los riesgos de las reuniones familiares durante esta época de fiestas. "El año que viene, la OMS se compromete a hacer todo lo posible para poner fin a la pandemia", agregó, y luego pidió que se reduzcan las desigualdades en el acceso a las vacunas en los países más desfavorecidos.